

Dans le Tarn : Saint-Sulpice

CHERS AMIS LECTEURS DE CHRONIQUE, lorsque vous lirez cette lettre, nous aurons déjà fêté le premier anniversaire de notre arrivée à Saint-Sulpice-la-Pointe : notre communauté s'est implantée dans le département du Tarn en août 1998.

Notre congrégation a déjà un long enracinement dans cette région de Midi-Pyrénées, avec tout un passé de collaboration avec les instances de formation, avec des réseaux de personnes (laïcs, prêtres, religieux et religieuses), et particulièrement avec nos partenaires proches du courant ecclésial dans lequel s'inscrit l'Action catholique rurale.

Saint-Sulpice, petit centre bien vivant de 5 200 habitants, est situé à un triple carrefour. Carrefour routier avec les nationales Toulouse-Albi et Montauban-Castres, réseau désormais complété par l'autoroute A 68 qui met Toulouse et Albi à vingt minutes de Saint-Sulpice.

Carrefour de voies ferrées. Deux lignes desservent Saint-Sulpice avec une cinquantaine de trains quotidiens : Toulouse, Saint-Sulpice, Albi, Rodez d'une part et Toulouse, Saint-Sulpice, Castres, Mazamet d'autre part.

Carrefour fluvial. L'Agout, qui vient de la Montagne-Noire, se jette dans le Tarn sur le territoire de la commune : deux rivières autrefois très actives pour le transport des marchandises. Avant la construction de trois ponts, au siècle dernier, un gué important permettait la circulation entre Toulouse et Albi.

De nombreux vestiges romains attestent l'importance de ce site déjà stratégique à l'époque gallo-romaine. Une charte de fondation de la bastide de Saint-Sulpice date de 1247. Le monumental clocher, dont les tours pouvaient servir d'observatoire et de moyen de défense, date de cette même époque.

Notre communauté est située dans la bastide, près de l'église. La maison, que la congrégation a dû acheter faute de pouvoir trouver une location, est grande et en bon état. Nous pouvons y vivre la mission qui nous est confiée. Triple mission qui consiste d'abord à accueillir les jeunes qui veulent devenir Frères Missionnaires des Campagnes. Fabien et Vincent-Emmanuel ont fait leur premier engagement en septembre dernier tandis que Bernard, lui, commençait son noviciat.

Autre mission, permettre à ceux qui ont terminé leur noviciat de poursuivre des études dans le cadre de l'Institut catholique de Toulouse. Frère Vincent y termine en ce moment sa licence de théologie.

Enfin, nous cherchons à créer un lieu de convivialité et de partage avec des jeunes intéressés par une vie communautaire et par la vie de l'Église en rural. Les pièces qui s'aménagent peuvent nous permettre d'accueillir déjà trois ou quatre jeunes, soit périodiquement, soit à temps plein.

Quatre Frères dits "permanents", Pierre-Marc, Jacques, Daniel et Xavier, forment l'ossature de la communauté. Comme les Frères de tous les prieurés, en plus de leur responsabilité dans la formation des jeunes, ils s'insèrent petit à petit dans la vie du village et de la région : relations de voisinage, travail salarié (viticulture et arboriculture), jardinage, engagements dans les très nombreuses associations ou groupements existants sur la commune.

Petit à petit également, nous trouvons notre place dans l'Église du diocèse d'Albi. De nombreux laïcs ont reçu une mission de l'évêque et sont rémunérés par le diocèse. Après une démarche synodale, elle vient de se donner une orientation pour les cinq années à venir « *à partir de l'intuition fondamentale que notre Église aujourd'hui est appelée à vivre le mystère de la pauvreté et à accueillir les pauvres comme les privilégiés du Royaume de Dieu* », comme le souligne le projet diocésain.

C'est ainsi que nous-mêmes voudrions vivre entre nous et nous situer dans nos engagements d'Église, pastorale rurale, coopération missionnaire, *Lourdes-cancer-espérance*, présence à la chorale paroissiale, une attention à la prison de Saint-Sulpice, et aussi une aide occasionnelle à la paroisse et aux prêtres voisins.

Il faudrait encore parler de la vie économique de Saint-Sulpice, de l'influence de la grande ville de Toulouse sur tous ces villages proches, de la richesse culturelle de toute cette région. Ce sera pour une autre fois !

Puisse notre communauté, soutenue par nos amis et en lien avec vous, être un *carrefour* où chacun puisse trouver sa direction.

Frère Xavier VINCENT
Prieuré Saint-Dominique
St-Sulpice-la-Pointe (Tarn) ■